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E5_A4_A7_E5_B8_B8_E5_c37_510069.htm 面对物价上涨对民众

生活的影响和经济形势对一些企业的影响，委员建议国家应

减税让利。 在全国人大常委会昨日的审议中，郑功成委员认

为应当适时考虑减税让利，以便更多惠及普通劳动者，帮助

小企业、劳动密集型企业、个体工商户度过困难期。 聚焦经

济 “减免个体工商户税费” 郑功成首先建议再次提高个人所

得税起征点，在目前偏低的起征点状况下，大量中低收入阶

层成为个人所得税的主要来源，这个结构影响到社会收入分

配格局的公平。 此外，他建议减免中小企业、个体工商户的

税费负担，尤其是劳动密集型小企业的税费负担。根据他在

广东、浙江等地的调研，发现尤其是劳动密集型企业及小企

业，以及微型企业和个体工商户，因为原材料价格上涨、劳

工成本上升、国际贸易形势等因素面临了极大压力。 发改委

的报告中提到了今年社会保障改革的趋向，身为劳动保障专

家的郑功成建议，中央要着力推进基本养老保险全国统筹而

不是省级统筹，只有实现全国统筹才能真正解决劳动力市场

的统一与劳动者自由流动的问题。 聚焦预算 “预算外资金不

应存在” 审计报告中指出了当前专项转移支付偏多的问题，

白克明委员表示，由于钱都在中央部委手里，于是大家都在

跑项目，结果造成重复投入和很大的不合理性。 朱永新委员

则指出，现在的预算基本上是部门说了算，而部门不细化是

要为自己留下自由的空间，“许多部门不是不能细化，而是

不愿意细化，一细化他们的权力就没有了，‘跑部钱进’的



现象也就没有了。” 刘锡荣委员建议修改预算法，要建立完

整的、刚性的预算体系，没有一块钱可以不受监督，没有一

块钱不能由人民说了算，“原来的预算法，我看了看，居然

允许预算外资金的存在，这不是讽刺吗？” 聚焦审计 “应赋

予审计更高权力” 王陇德委员批评了预算执行中一些明知故

犯的问题，他以国家税务总局为例，居然编制假预算，知法

犯法，“作为人大常委会，就应该要求政府一件一件把这些

事情都处理，如果都不了了之，审计的效益和效果会越来越

差。” 而刘锡荣为加强审计工作提出制度改革建议，他表示

当前审计发现的问题解决得还不够，而审计应该被赋予更高

的权力，要从体制上有变化，审计署和监察部都是国务院的

监督部门，应该和监察部一样，和纪委合署办公。"#F8F8F8"
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